



「大畠地区防災のつどい」を行いました！

令和7年12月12日(金) 実施 大畠小学校・中学校

小学5・6年生、中学生、地域の方、保護者、教職員あわせて87名が大畠小学校体育館に集まり、「大畠地区防災のつどい」を行いました。開会行事の後、参加者が地区ごとのグループに分かれ、消防署、防災士、危機管理課、紹介ブースの、合わせて4つのブースをまわって様々な体験や学習を行いました。

各ブースでの体験や学習の後に、グループごとに非常食を食べながら、各地区の危険場所の確認を行いました。その後、閉会行事を行い、「大畠地区防災のつどい」を締めくくりました。



開会行事

大畠小学校の坂田校長、学校運営協議会の山本会長から挨拶がありました。



各ブースでの活動

自己紹介を行った後、中学生が司会となってゲームを行い、地区ごとの親睦を深めました。

【紹介ブース】



【感想】・言葉が書かれた紙を並べて文を完成させるゲームでは、みんなの息が合い、一瞬で完成したのでうれしかった。
・初めての司会で緊張したけど、児童生徒や地域の方々の面白い特技を聞くことで、緊張が和らいた。

【危機管理課ブース】

柳井市役所の危機管理課の方に教えていただき、段ボールベッドや簡易ベッド、パーテーションの組み立て等、避難所の設営体験を行いました。



【感想】・段ボールベッドを作るのは、たくさんの工程があったので難しかったが、地域の人に助けてもらってうまくできた。
・段ボールベッドは、そんなに丈夫じゃないと思っていたけど、数人乗っても壊れることがないので、びっくりした。

【消防署ブース】

柳井消防署東出張所の方のご指導のもと、グラウンドで水消火器を使った消火体験を行い、体育館で救急法について学びました。救急法では心肺蘇生を行いました。



【感想】・消火器の使い方で、「ピン、ポン、パン」の合図で火を消すことが分かってよかったです。

・心肺蘇生は保健体育の授業で習っていたので、困難なくスムーズにできました。消防署の方にほめてもらいました。

防災士の方から、資料を示していただきながら、我が家家の防災対策について学びました。また、本物の公衆電話を使って、伝言ダイヤル体験も行いました。



【感想】・非常に伝言を残す体験をすることができた。171で無料通話することができるることを知り、驚いた。
・非常に必要なものを知ることができたのでよかったです。もしものことを考え、家で準備しておきたい。

非常食を食べながら地区ごとに危険場所等の確認

お湯を入れて作った白米を、みんなでわけていただきました。また、付せんに危険場所を書き、それを大きな地図に貼りながら、地区ごとに危険場所を確認しました。



【感想】・非常食の試食では、炊飯器で炊いたときと近い形で食べられるので、避難所でも安心だと思った。
・地域の方といろんな話ができるよかったです。保存食はとても美味しかった。



閉会行事



小学生の佐上さん、中学生の山中さんが児童生徒代表挨拶をしました。その後、大畠中学校の藤原校長、うずしお協育ネットの古川会長からの挨拶で締めくくりました。

～「大畠地区防災のつどい」に参加しての感想です～



- あまり起きてほしくないけど、災害が起きた時は、今日学んだことを生かしていきたいと思う。また、家族と、もしものときのことを話し合って準備しておきたい。【小学生】
- 心に残ったことは三つある。一つ目は心臓マッサージの体験。二つ目は消火器を使ったこと。三つ目は段ボールベッドを組み立てたこと。今回、防災について学んだ。災害があったときは、地域で助け合おうと思った。【小学生】
- 地域の方とどんどん仲良くなるのが不思議で、とても楽しかった。今後につなげたいことは、地域との関わり。地域の方が住んでいるところに关心をもっていると、災害時に役立つと思った。【中学生】
- 各ブースで防災のことを学べたし、地域の人や小学生と関わることができてよかったです。防災食は普段食べているものより少し固かったけど、美味しかった。今回学んだことをこれから的生活で生かしていきたい。【中学生】
- 地域ごとに集まり防災について学ぶことで、地域の中でのつながりが深まった。5月に行った熟議で出た意見が、今回実現することができたのは、保護者、地域の方のおかげです。ありがとうございました。【教職員】
- 消火体験や避難所設営体験等、いろいろな体験ができた。また、紹介ブースで行った言葉を並べて文を作るゲームで出来た防災に係わる文は、とてもよかった。今回防災のつどいに参加して本当によかったです。【地域の方】
- 知ってはいたものの、心臓マッサージ、AED、簡易ベッド、171の電話等、実際に体験できたことはよかったです。また、子どもたちと、いろいろな話をしながら交流できたのはよかったです。【地域の方】
- 普段では経験できない段ボール作り等、実際にやってみてよかったです。組み立ては難しかったが、子どもたちは頑張っていた。参加された方で一週間分の薬を持っていることを聞き、非常時に薬は大事だと思いました。【地域の方】
- 齢を重ねていることもあります。今まで自分から子どもたちと接する勇気がなかったが、今回のつどいで、子どもたちと接することができ、子どもたちの優しさにふれて、心が温かくなりました。【地域の方】
- 地域で出来ないことを学校が行ってもらい、いろいろな体験ができた、とても嬉しかった。学校にこのような取組を行ってもらったことを、とても有難く思います。【地域の方】

これからもみんなのつながりを大切に、大畠地区の安心・安全を考えていきましょう！